

LES AMUSEMENTS DES PETITS CHINOIS

A VOIR les petits enfants chinois avec leurs petites faces toujours sérieuses et solennelles, on croirait qu'ils n'aiment pas jouer, mais il n'en est rien.

Le petit chinois porte une blouse qui a une grande poche sur le devant et il la remplit de toutes sortes de choses, jouets, cents et principalement des bonbons. Ces bonbons sont très durs en général, on dirait des pierres rouges, mais ils en sont très friands. Il aime aussi beaucoup toutes les espèces de noix, les graines de melon, les morceaux de canne à sucre, tout cela il l'achète d'un de ces marchands, comme on en voit tant chez eux, qui se promène dans les rues et sur les places publiques, portant ces diverses choses dans deux paniers suspendus aux deux extrémités d'une perche placée en travers de ses épaules.

Les jouets que les petits chinois achètent aussi de ces hommes qui vendent dans les rues, sont en général des figures grossières de personnes ou d'animaux faites en terre ou en papier.

Quant aux petites filles chinoises, elles raffolent des différents jeux de balle auxquels nos petites filles aiment tant s'amuser, y compris le tennis et le jeu du volant. Mais dans ce dernier jeu, au lieu d'envoyer, comme chez nous, le volant avec une raquette ou un tambourin, elles l'envoient avec la plante de leur pied, et c'est merveilleux de voir l'agilité qu'elles déploient pour se retourner afin de frapper le volant avec la plante du pied.

Souvent de tout petits enfants s'amuse à faire voler des cerfs-volants; leurs parents et leurs grands-parents s'amuse aussi à ce jeu qui est, là-bas, en Chine, un grand amusement aussi bien pour les

grandes personnes que pour les enfants. On en voit qui sont merveilleux, semblables à des oiseaux, à des papillons, à des dragons aux couleurs chatoyantes, et ouvrant les ailes quand ils volent entraînés par la personne qui les tient en courant parfois sur de grandes distances sans s'arrêter.

Les petites chinoises n'aiment pas jouer avec des poupées, mais elles adorent de jouer à la toupie comme les petits garçons; leurs toupies sont faites par leurs parents avec un simple petit morceau de bambou émincé à un bout. Ils aiment aussi beaucoup le "jeu de massacre", ce jeu qui consiste à renverser et faire tomber des poupées au moyen de balles élastiques. Presque tous ont des petits animaux favoris tels que poissons dorés, lapins, pigeons ou autres oiseaux et ils en prennent un soin méticuleux.

Quand ils sont en grand nombre, ils aiment comme les enfants de chez-nous, jouer à collin-maillard, à cache-cache, mais ils ont certains jeux spéciaux à leur pays que nous ne connaissons pas.

Parmi ces jeux inconnus de nos enfants, en voici un curieux qui consiste à imiter un "mille-pattes".

Pour cela ils se placent à la suite les uns des autres, par ordre de grandeur, le plus grand en tête.

Le second passe sa tête sous le bras gauche du premier, le troisième, la tête sous le bras gauche du second et ainsi de suite jusqu'au dernier.

Une fois que tous sont ainsi placés, seule la tête du premier paraît, alors tous se mettent à marcher, chacun lié par la tête à celui qui est devant lui. Le premier fait des zig-zags et les autres les font forcés d'enfants marchant ainsi est très curieusement à la suite. La vue d'un de ces grouilles et très amusante.